

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera de la capital, trimestre 5'75
 Extranjero, trimestre. . . 15
 Anuncios y comunicados á precios convencionales.
 Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan. No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 25 de diciembre de 1886

NÚM. 290

EL LIBERAL

SECCIÓN DEL DOMINGO

Alicante

Los últimos ecos del festín de Noche-buena se alejan envueltos en los oscuros pliegues de la neblina, mientras en Oriente empiezan á lucir, iluminando el mundo, los risueños albores del día de Pascua. Hace pocas horas, el sacerdote ha bendecido á la humanidad, en conmemoración del nacimiento del Hijo de Dios, y lo mismo en la suntuosa basilica romana, que en el tosco altar levantado por el misionero en el desierto, han resonado los cánticos de la Iglesia.

Después, los pueblos se han entregado en brazos de la más bulliciosa de las alegrías; y como Alicante no es una escepción entre las demás ciudades del orbe católico, no ha querido aparecer mezquina en manifestaciones de legítimo entusiasmo por el fausto suceso que se solemniza. Las cenas y los banquetes han arrancado al angel de los sueños su dominio por algunas horas, sobre familias de costumbres ordenadas, durante todo el año; así como el golpe seco del tapón aprisionado entre alambres y puesto en libertad, ha interrumpido el silencio de la noche, dando la señal, para que los congregados en derredor de la opípara mesa, rindan exagerado culto á la locuacidad propia de las grandes fiestas gastronómicas.

Pero no ha sido solo en el interior de los hogares donde se ha celebrado la Noche-Buena. También en las calles se han repetido las manifestaciones de júbilo, confundiendo los himnos entonados en loor del Niño-Dios, con el ronco cantar de más de un entusiasta, que ha preferido á los tranquilos goces de su vivienda, vagar por la ciudad, acompañado de la indispensable guitarra, obsequiando á los vecinos con desacorde serenata. Los primeros rayos del sol han puesto término á la fiesta nocturna, como digo al empezar, y la Noche-buena del año de 1886 ocupa ya el sitio que tiene destinado, en el rico arsenal de los recuerdos.

Hoy, no está el día para músicas y algazaras: una lluvia de tarjetas y un número considerable de peticiones, hechas á quema-ropa, obligan á las gentes á buscar salvador refugio en el rincón de un gabinete, ó á pasar las horas en los paseos ó en las iglesias, en el Casino ó en el teatro; es decir, allí donde existe menos exposición de ser acometido por el que demanda aguinaldo, sin mas títulos que los de ser barrendero de la villa, ó prestar á la población cualquier servicio de indole parrecida.

Realmente, la costumbre de pedir la gratificación de Pascuas, se ha generalizado tanto en nuestros días, que constituye un verdadero asedio para el vecindario.

Por otra parte, convierte una de las fiestas mas grandes del año, bajo el punto de vista religioso, en día de carnaval, pues cambia de tal modo los hábitos de muchas gentes, que algunas de ellas, á quienes produciría honda indignación el hecho de que las gratificaseis durante el año, sin legítimo motivo, os guardarían rencor eterno desde el momento en que os negueis el día de Navidad á recibir una tarjeta y entregarles en cambio algunas monedas.

Convenamos, por lo tanto, en que ante el prosaico acometimiento de las peticiones injustificadas, la poesía de las Pascuas desaparece dando lugar á molestias que desgraciadamente no concluirán jamás, porque para ello sería preciso formar una liga de los que dan, contra los que reciben. Y esto es mas difícil de lo que parece.

En la crónica de esta semana hay un punto negro, sobre el que quisiera pasar sin detenerme.

Me refiero á los conatos de robo denunciados por la prensa. Es una cosa rara en Alicante, y como tal digna de producir el sentimiento de extrañeza causado á los alicantinos.

La población, interesada en descubrir á los que la deshonran cometiendo estos actos criminales, debe auxiliar á la policía en la busca y captura de los ladrones.

La liga de los hombres honrados contra los que viven fuera de la ley, es más fácil de constituir, que la de éstos últimos contra los primeros.

Y sin embargo, los ladrones se unen y combinan para llevar á cabo sus golpes de mano, y nosotros no aunamos nuestros esfuerzos para poner coto á sus demasías. La acción de la policía sería más eficaz, si en sus trabajos

en sus pesquisas encontrara, no solo el apoyo, sino también el auxilio de los vecinos.

El secreto de la organización de la policía inglesa, admirada por todos los países, está reducido á que la autoridad encuentra siempre en cada ciudadano inglés un auxiliar poderoso y activo para el descubrimiento de los crímenes que persigue. Prestémosle en España el mismo respeto y la ayuda que encuentra en Inglaterra y obtendremos idénticos resultados. Porque no vale nuestra policía menos que aquella, aunque esté peor pagada y menos atendida. La prueba es que, careciendo de los medios de que dispone la inglesa, presta servicios difíciles y peligrosos, dignos de recompensa y alabanza.

El capítulo de bodas, constituye parte muy esencial de la novela de la semana. He perdido la cuenta de las parejas que he visto salir de la iglesia de San Nicolás, con la felicidad retratada en el rostro.

No sé yo quien someta á los recién casados á la dura prueba de obligarlos á desfilarse ante los lectores de EL LIBERAL, ni quien separe de la afilada nariz del angel de la leyenda el contorneado y diminuto dedo que impone silencio. El amor es amigo del misterio y por ende de la soledad de que nos habla Camoamor en uno de sus poemas. Evito, pues, á las novias el natural rubor de presentarlas á mis lectores, consignando sus nombres; y me limito á desearles felices Pascuas.

Tres cosas ha admirado el público en las representaciones teatrales de la última semana. La buena voluntad de los artistas, que son incansables; el preludeo del acto tercero de *La vuelta al mundo*, interpretado por la orquesta con un colorido y una precisión digna de aplauso; y las decoraciones pintadas por Bielsa, entre las cuales descuella la vista de la Esplanada, que es un verdadero portento de perspectiva y de ejecución primorosa y acabada.

Solo falta para que en la escena se presente, con toda propiedad, el original paseo alicantino, que la empresa invite á frecuentarlo á las mismas hermosas señoritas que constituyen diariamente su mejor atractivo.

Entonces puede aumentar impunemente los precios de entrada con la seguridad de tener un lleno diario.

UN HUESPED DEL HOTEL BOSSIO.

La Noche buena

La Noche buena se viene
 la Noche buena se va,
 y nosotros nos iremos
 y no volveremos más.

Hé aquí un villancico filosófico como muchas de esas canciones populares inmortalizadas por la tradición que las va transmitiendo á las sucesivas generaciones de niños, niñas y demás clases subordinadas del orden doméstico.

Pero la filosofía de esa canción, como todas las filosofías desde Aristóteles á *El Siglo Futuro*, se basa en principios hipotéticos, cuyas deducciones, por consecuencia, tienen mucho de convencional.

Porque cierto es que las Noches buenas se van y se vienen, al paso que nosotros nos vamos y no volvemos; pero el caso es igual para aquellas y para nosotros. Nosotros no volvemos, pero vuelven otros que nos reemplazan; y las Noches buenas tampoco vuelven; las que vuelven son otras, que se parecen tanto á las que pasaron como nos parecemos nosotros á nuestros abuelos y se parecerán nuestros nietos á nosotros.

En efecto; ¿qué tiene de común la Noche buena de los tiempos pasados, con la Noche buena de los actuales?

Llegaba el día solemne y ya estaba terminado el nacimiento.

Montañas de papel encolado, arroyuelos y cascadas de vidrio, bosques de mirto y de romero artísticamente formados de ramas entrelazadas con bramante, y en el centro de la infantil decoración campestre, cuajada de pastorcitos de barro y reyes magos, guiados por la radiante estrella de talco dorado, la gruta con el misterio.

Unas veces proporcionado y casi artístico, y otras con un patriarca José mas grande que la mula y el buey que cercaban la cuna del Dios niño.

Las velitas de cera iluminaban á *giorno* la habitación y el cuadro histórico religioso, y la familia menuda provista de la ronca zambomba y la tradicional pandereta, entonaban embargados de placer, bajo la batuta de una

de aquellas domésticas antiguas que formaban parte integrante de la familia, esas canciones llenas de sentimentalismo inocente que hacían derramar lágrimas á los chiquitines, como aquella que dice:

Madre á la puerta está un niño
 más hermoso que el sol bello,
 y creo que tiene frio
 porque viene casi en cueros.

Pues dile que entre
 se calentará,
 porque en esta tierra
 ya no hay caridad.

Bon, bon, bon, bon,
 carrasclás, carrasclás, carrasclás.

Entre tanto, la señora de la casa, con las mejillas rojas por la actividad, dirigía la confección de la imprescriptible sopa de almendra y el inmortal besugo.

Los amigos y parientes llegaban; la mesa se cubría, los niños saltaban de gozo y los estómagos se robustecían para marchar á la misa del gallo. Si algún *esprit fort* se propasaba á tomar antes de las doce un trozo del pavo guardado con respeto para el día siguiente en que con beneplácito de la iglesia católica, podrían engullírselo los fieles, la señora de la casa se revestía de toda su gravedad y oponía su veto incontrastable á las atrevidas trasgresiones de la vigilia, obligatoria para todo fiel cristiano católico.

Y esa Nochebuena tiene algo de común con esta que nos llega en el año de gracia espirante de 1886?

De los nacimientos ó belenes, solo queda este nombre, aplicado por leyes etimológicas que no comprendo, á una porción de cosas cuya conexión con el lugar en que nació Jesus, debe estar exclusivamente al alcance de los profesores de filosofía alemana. El yo y el no yo, el objetivo y el subjetivo que enlazan el portal de Belen con los *belenes* de otros portales, ó no portales, en que se desarrollan escenas muy humanas, no lo veo á no ser porque los *belenes* modernos suelen tener por término y remate un recién nacido.

Pero sea de ello lo que fuere, es el caso que los niños de la actualidad han sustituido el Belen por los *belenes*.

La zambomba y la pandereta han quedado relegadas á alguno que otro muchacho de las últimas capas sociales, las criadas en lugar de cantar villancicos cantan la *Mascota* y ejecutan en Noche buena la escena de la higuera de *Bocaccio*.

La gente ruda, solemniza la noche con una *pitima*, segun se llama en el tecnicismo de la época; los jóvenes de la buena sociedad suelen hacer algunos *ingleses*, tecnicismo también de actualidad, *ingleses* destinados á las expansiones de Noche buena.

Las damas se aburren, porque estas festividades populares son *cursis* y las cenas domésticas las sustituye el sexo fuerte con otras de refinamientos gastronómicos celebradas en el *restaurant Bolenbrok* ó en el *hotel Larochefcauld*.

La sopa de almendra, el besugo y el turrón, se sustituyen con manjares delicadísimos, bautizados necesariamente en lengua extranjera.

El pavillo ha de llamarse *dindonnau*, el solomillo *filet*, la carne asada *roast beef*, los frijoles *haricots* y los espárragos *aspérges*.

Todo esto, cuando se mezcla con otras sustancias, es de rigor no decir que va con ellas sino á, á la, á los y á las, para mejor inteligencia de los comensales.

Así, la carne con patatas, debe llamarse *carne á las patatas*, *arroz á los pollos*, *pavo á las trullas* y *riñones á las zanahorias*.

Todo esto sin contar con los títulos pomposos de *la bella vista*, *la primavera*, *á la Richelieu*, *al cornisamento* y *á la niniche*.

En estos banquetes de Noche Buena, reina la alegre excitación del buen tono, ó sea emborracharse con Champagne, sustituyendo los cantares del nacimiento, con brindis y discursos, en los que se ensalzan las conquistas del progreso moderno en todas sus manifestaciones, desde la solidaridad de los pueblos, hasta el arte inmortal de la cocina que vierte allí sus espléndidos dones.

Resulta, pues, que de las Noches buenas que pasaron, hasta las actuales, solo resta una cosa: el recuerdo inmortal del Redentor, que naciendo en un pesebre y muriendo por amor en una cruz, no ha conseguido arrancar á los hombres su soberbia, ni hacer que dejen de romperse el bautismo por una palabra ó por una peseta.

Ahora bien, cuál de los tiempos es mejor? Todo tiene de malo y de bueno, como tienen sus lados malos y sus lados buenos, los viajes en ferro-carril y en coche de colleras.

Los viejos os dirán, que lo mejor son las

travillas y el frac verde con botón dorado: los jóvenes os dirán que lo mejor es el pantalón como las fundas de espadines y el zapato inglés como media fanega.

Las viejas os dirán que es más bonita la crinolina ó pollero y la mantilla; las jóvenes os dirán que es divino el polisón que parece que hace bailar las posterioridades de las damas, y el colosal sombrero de pirámide coronado de papagayos.

Que en este mundo traidor nada hay verdad, ni mentira, todo es según el color del cristal con que se mira.

Miremos todos, pues, con el cristal color de rosa estos días de tradicional fiesta, y despedámonos al año con la esperanza, que es el más hermoso de los colores.

C.

Pedro Roselló

Es digno de estudio bajo todos conceptos el mortal que con este nombre es conocido en a limpia y pintoresca villa de X, á quien yo no tengo inconveniente en calificar de perla de las montañas.

La vida es lucha: esta frase que al pronto parece no tener importancia, la tiene inmensa, á poco que nos fijemos en los disgustos, sinsabores, trabajos y penalidades que pesan sobre el hombre en este valle, no en balde llamado de lágrimas.

Y todo ¿para qué?... Para llenar las necesidades de esta efímera existencia, que se quiebra lo mismo que el cristal, ya por un catarro, una tisis, pulmonía, etc., etc.

Pero esta lucha es muy variada y desigual; unos, los menos, apenas entran en el combate fragoroso, y agradablemente llegan á viejos sin haberse movido del *cuartel general*, y sin hacerse apenas cargo de aquellas palabras dichas por Dios al primer hombre de la creación: «por el sudor de tu rostro comerás el pan.» Otros, los más, entran de lleno en lo más fuerte de la pelea y no pocos perecen en la lucha.

Quién se dedica á un sólo oficio y vive holgadamente, como por ejemplo el ministro de Hacienda; quien necesita dos, y es político y sastrer, y quien, por último, se dedica á tres ó cuatro ó más y apesar suyo muere de pura necesidad.

Pues bien: el hombre de mi consejo, el gran Roselló, desempeña la friolera de siete oficios, algunos de ellos importantísimos, como luego se verá, y no obstante lleva los codos y rodillas fuera, como si dejáramos, á la intemperie; y muchos días tiene que rezar con mas fervor que de costumbre, *el pan nuestro de cada día* por que apesar de ser *suvo* y todo, no come el bastante que le impida bostezar lánguido y perezosamente, abriendo la boca de par en par.

Pedro Roselló, ejerce en primer término las funciones, y desgraciadamente, no con beneplácito de los por él servidos, de enterrador ó sepulturero; allí, en el campo-santo y con su potente azada, ha abierto profunda fosa á sus más íntimos amigos y parientes, á las afecciones más caras de su corazón, lo mismo que á sus adversarios irreconciliables á quienes no por ello, ha dejado de perdonar pronunciando una plegaria por el eterno descanso de sus almas.

Roselló, al terminar estos penosísimos deberes, le vemos ya pintando el modo albergue de honrados labradores, ó ya sirviendo de peón de albañil en las grandes obras de los más acaudalados propietarios; Roselló, al esconderse el sol en Occidente, lejos de entregarse al descanso como sus camaradas, coje ufano su gran escalera de mano y valido de ella, enciende los faroles del alumbrado público, faena que tiene su paréntesis de descanso, porque los habitantes de la villa de X, únicamente se permiten este lujo, cuando el almanaque determina que no ha de brillar en el cielo azul el astro de los enamorados; en el cielo azul no impide que aquellos infelices morado es se rompan la crisma de un porrazo, cuando está nublado ó sale la luna á hora en que la mayoría se encuentran reposando de sus tareas cotidianas.

Roselló, por fin descansa breves momentos, pero al sonar las once de la noche, le veis á la puerta del Alcalde, armado de su gran chuzo y monumental farol, anunciando al vecindario que él empieza á velar el sueño de sus compatriotas, lo cual tampoco es obstáculo para que Roselló dé alguna que otra

cabezada en el ancho portal de la casa de la primera autoridad, hasta esa hora de la madrugada en que comienza á despertar á los vecinos que previamente han dejado en el dintel como señal algunos pedruscos que determinan, según su número, la hora á que quieren levantarse.

A la villa de X suele ir de vez en cuando alguna compañía dramática de la legua, harta de dar tumbos por otros pueblos, y no de comer bien, donde no han sacado todo el fruto que se prometían; dado el talento de los artistas; pues bien, estos cuadros de declamación, encuentran en Roselló el amigo cariñoso, el mentor que los guía y dirige durante la estancia de la compañía, sirviéndoles al propio tiempo de conserje que cuida del teatro, decoraciones y reparte á domicilio algunas localidades, dándose el caso peregrino de que con una mano recibe la limosna de sereno, y con la otra ofrece un palco de tan olvidado coliseo.

Roselló por último, desempeña también un gran papel en la banda de música, pues toca el bombo, que cual el violón es la orquesta es el alma de la armonía y á su gran mazazo sujetan y amoldan su ímpetu los Meyerbeers y Arrietas en la villa de X.

Pues apesar de todo, como os decía al principio de esta verdadera historia, al pobre Roselló que es al mismo tiempo sepulturero, sereno, encargado del alumbrado, conserje del teatro, pintor de brocha gorda, músico y peón de albañil, lleva los codos fuera y siente hambre muchos días, siguiéndose de aquí que no es para todos igual la lucha de la existencia de la vida.

M. G. P.

El cuadro más hermoso

No hace mucho tiempo que la populosa é industrial Barcelona, honra y preza de la noble España, dió una muestra más de su buen sentido y reconocida hidalgüa, agasajando y dando pruebas inequívocas de cariño á un nutrido grupo de periodistas de la por tantos títulos ilustre tierra italiana; ejemplo que imitó con creces la antigua villa del oso y del madroño, siempre dispuesta á acoger toda idea noble y grandiosa que emanar pueda, de alguno de los miembros del cuerpo nacional, de que forma digno corazón.

A pocos actos públicos he concurrido con mayor complacencia que á los expresivos agasajos de la sin par Barcelona, ni nunca deploré tanto lo escaso de mi significación é importancia, pues de ser alguna, á más de asociarme al acto con mi asistencia, desapercibida para todos, hubiera cooperado de algún modo ostensible á tan levantado fin.

Es que en el aludido acto no solo se ponían de manifiesto los sentimientos de noble hospitalidad, ya en más de una ocasión hechos patentes, de una nación valerosa y caballeresca, se significaba el deseo vehemente de que hoy más que nunca se estrechen los dulces lazos de raza que nos unen con el pueblo de las Bellas Artes que da asiento á la ciudad más excelente del mundo antiguo y moderno, la inmortal Roma; sino que se celebraba una fiesta de familia, porque los italianos son para los dos pueblos de Iberia, mas que individuos de la raza latina, hermanos carinosos á quienes unen vínculos indestructibles y que jamás debieran relajarse.

No es solo la historia la que habla con elocuencia avasaladora acerca de la comunidad que justamente encomio, dicen de ella la lengua, vínculo el más poderoso que une á los hombres entre sí; idéntica la del uno á la del otro pueblo en su origen, cualidades y aun dialecto, no menos ricos y armoniosos; manifestálo el carácter alegre, emprendedor y bullicioso de los dos pueblos, artistas por excelencia y valientes por tradición acreditada: revelando hasta los dones naturales con que la Providencia adornó á las dos penínsulas más hermosas del mundo.

El cielo purísimo de la alegre Italia, es fiel trasunto del que retratan las abundantes aguas de nuestros ríos, lagos y mares; sus fértiles huertas y celebradas vegas, dicen á la mente de las que el mundo admira en Valencia y Granada; y hasta el aspecto, modo de ser y costumbres de sus ciudades, remedan copian é imitan á las que son gala y ornamento de la española tierra. Colón nació en Italia; España dió alientos á su genio sin segundo, y recogió su último suspiro. Génova y Barcelona, elevando estatuas al mismo héroe, escriben en bronce los rasgos característicos del parentesco indiscutible que las une.

Si probar el aserto indicado fuera el objeto de estas breves líneas, escritas sin pretensiones de ninguna especie, á impulso de la amistad y la simpatía, de suyo exigente, por lo mismo que se basan en el desinterés y el afecto; más que por la escasez, me vería apurado para elegir por la abundancia de datos conducentes y oportunos.

Nápoles, la ciudad más alegre del mundo y tal vez la más hermosa y favorecida, reúne sin disputa alguna mayor número de condiciones para acreditar de una manera indubitable el grado estrecho de parentesco que á

ambos estados enlaza; su recuerdo es suficiente para el objeto.

Cuando la visité me creí materialmente trasportado á Sevilla. Por todos lados flores y jardines, por doquier músicas populares, y un verdadero derroche de sal y gracejos en los al parecer felices moradores, quienes hasta en lo físico, costumbres y trajes recuerdan á los que pueblan las encantadoras márgenes del sosegado Bétis.

Aún no había llegado á la estación la locomotora que nos conducía y ya se oía el rasguear de las guitarras, al sonido de la alegre pandereta de los que tornaban llenos de contento desde los pueblos próximos á la capital, recordando nuestras costumbres andaluzas. Hasta en los adornos extravagantes de los puestos de agua y otros artículos, las voces de los vendedores callejeros, los tiestos de los pintorescos balcones, las lámparas y flores que adornan las imágenes y que revelan en el pueblo, unido con otras muestras no menos expresivas, indisputable sentido religioso, se percibe, se nota y se recuerda á la antigua capital de Andalucía.

Si se atiende al dialecto que habla el pueblo y aun algo del traje usado, especialmente por la gente de mar, se destacan y perciben huellas evidentes del dominio que en este territorio ejerció el antiguo reino de Aragón. Si con los ojos de la historia recorre el viajero la populosa ciudad, los nombres de Roger de Lauria, Gonzalo Fernández de Córdoba, Hugo de Moncada, el gran Duque de Alba, Conde de Lémos, Duque de Osuna, y últimamente el del que también para España fué gran rey Carlos III se enlazan con los de ilustres napolitanos que son orgullo del país.

Sus monumentos antiguos más notables, llevan aún huellas ineludibles de los tiempos en que ambos pueblos, el español y el napolitano, formaron parte de un mismo cuerpo nacional; el famoso palacio Real, lo comenzó el Conde de Lemus, construyendo su soberbia escalera el de Oñate, y aunque el grandioso museo que encierra los portentos extraídos de Pompeya y Herculano, se le denomina Borbónico, fué construido en tiempos de Felipe III, por los vireyes Duque de Osuna y Conde de Lemus. Carlos III, que sembró á nuestra España de monumentos dignos de su grandeza, dejó en Nápoles otros, como el teatro de San Carlos, que no desmerece al lado de aquéllos.

Es grande el encanto de este pueblo sin rival. Al inmenso número de monumentos que encierra, á la animación y vida que le proporcionan más de medio millón de almas y un comercio activísimo, agrega el encanto de sus innumerables jardines y paseos públicos reputados entre los primeros del mundo, la belleza de sus alrededores, sembrados de pintorescos pueblos y de encantadoras quintas y palacios.

De uno de éstos conservo recuerdo grato que durará tanto como mi vida. Debe su origen si mal no estoy informado, al mismo Carlos III, y si no por sus dimensiones y magnificencia, que no deja de tener alguna, por su posición excepcionalísima, puede contarse entre los más bellos del mundo.

Destácase gallardo y severo sobre elevada montaña cubierta, sin que en el dicho haya exageración alguna, de flores y follajes. Distínguese con el nombre de *Capo di Monte*, y en él nació y pasó parte de su niñez la que luego fué reina de España, D.^a María Cristina de Borbón. Enumerar una por una las bellezas que este palacio encierra, no lo permite la brevedad. Allí ví inscripciones en nuestra rica habla, y producto de nuestra hoy decaída industria, en la habitación remedo de la que existe en el palacio Real de Madrid, de preciosa porcelana de la célebre fábrica de la Moncloa, destruida por los ingleses cuando se decían nuestros amigos ó aliados. Allí cuadros, donde los primeros pintores vaciaron los raudales de su portentoso genio.

Serviame de cicerone en la visita al histórico palacio, un antiguo servidor del Infante de España, D. Sebastián, quien chapurraba el cast llano y decía conservar gratos recuerdos de nuestro país, y ya al terminar aquella, con gran seriedad, anunció otro cuadro del primero de los pintores, cuadro que era el más hermoso del mundo conocido. Con rapidéz abrió las puertas de un enorme balcón, y una exclamación de asombro se escapó de los lábios de mis compañeros, pedazos queridos de mi corazón.

Cuanto pudiera decirse acerca del inespasado panorama sería pálido al lado de la realidad. La gran ciudad se extendía á nuestros pies con su extenso caserío, sus doscientos templos, torres, castillos y jardines dilatados rodeada del golfo en forma de herradura y poblado de embarcaciones de todos los países. Allí Ischia y Caprea, como avanzados guardianes, hermocean el cuadro: por allí Portici, bella ciudad rodeada de amena campiña y que figura la continuación de la misma Nápoles; aquí el Pansilipo, y coronando todo, como el veto que la Providencia puso á este paraíso encantador, el celebrado Vesubio con su penacho oscuro que se pierde en las nubes, y trayendo á la mente el triste recuerdo de Pompeya y Herculano, cuyos contornos también se divisan.

Chateaubriand afirma de este conjunto, que admiraba desde el Vesubio, ser el paraíso

visto por una hendidura del infierno: yo reconcentrándome en mí mismo, pude vislumbrar la grandeza y poderío del Autor sublime que formó y sustenta el cuadro más hermoso.

MATEO ALONSO DEL CASTILLO.

22 de diciembre de 1886.

Abado 25 diciembre 1886

Desde Madrid

23 de diciembre 1886.

Una mala noticia se ha recibido esta tarde en los centros oficiales. Esta mañana se ha decarado un violento incendio en el Palacio episcopal de Astorga, sin que los esfuerzos hechos para dominar el voráz elemento, hayan sido suficientes á impedir que quedase totalmente destruido. No da detalles el telegráma, ni dice si han ocurrido desgracias personales, aunque es de creer que no, cuando calla sobre esta importante circunstancia.

Es hoy día de malas nuevas, por lo mismo que se desea más la felicidad en estos días de Pascua.

El telégrafo viene hoy amenazador con respecto á la cuestión europea, y los efectos se han dejado sentir en la Bolsa, en la que ha reinado hoy una gran perturbación.

La baja se ha pronunciado desde los primeros momentos, y ha llegado á descender el consolidado hasta 66'65 en la hora oficial.

Y como el impulso de la baja es violento, ha descendido 0'25 más en el bolsín, quedando á 66'40. ¿Está justificada la baja de casi un entero?

El impulso viene de las bolsas de Londres y Paris, porque los temores de conflicto europeo crecen.

Inglaterra dice que para nada se mezcla en la cuestión de Bulgaria, que no le importa. Pero de qué sirve este desprendimiento si declara, que si Turquía sigue con la alianza rusa, invadirá el Egipto?

Esta es la noticia grave que ha comunicado esta tarde el telégrafo.

Otra nos comunica también, pero sobre la cual no se atreven á dar seguridades los periódicos ingleses. Corrian en Londres rumores de que el czar de Rusia, en un momento de exasperación, había disparado un tiro contra el agregado militar de la embajada alemana.

Si se confirma, el hecho tiene muchísima gravedad.

El Times acoge las noticias con mucha reserva.

Después de la ley para la recogida de la moneda, el gobierno ha tenido empeño en que se discuta la de retiros en el Senado, y esa ha sido la causa de que no haya terminado hoy la legislatura.

Mañana fijamente, se leerá el decreto de clausura.

La rémora para todas las cuestiones militares, es el general Salamanca, y esta tarde se ha levantado en el Senado, diciendo con su pintoresco estilo, que los proyectos militares están llamados á cerrar las legislaturas, y él, á llevarse las llaves del Senado.

Lo más importante que ha dicho, es, que pensaba pedir votación nominal para entorpecer la discusión; pero que renunciaba á su propósito, para no causar perjuicio á los interesados.

Después de esta declaración, es seguro que el proyecto será ley hoy mismo. El general Martinez Campos ha contestado al Sr. Salamanca.

En el Congreso ha habido algunas dificultades para celebrar sesión por falta de número. Tuvo al principio que suspenderse; pero reanudada á las cuatro menos cuarto y vuelto á contar el número de diputados, resultó suficiente para celebrar sesión.

Se ha presentado una proposición incidental, que en vuela un voto de censura á la comisión de actas, sobre la de Arecibo.

Desechada la proposición, ha continuado discutiéndose esta acta.

Nada hasta el presente sobre la de Luarca, y la cuestión reglamentaria que ha suscitado.

Se cree que ya no volverá á hablarse del asunto en esta legislatura.

Se ha prorogado la sesión, que durará hasta bastante tarde.

**

En el Senado han quedado definitivamente aprobados los proyectos de ley de retiros, de recogida de moneda y de salvamento de naufragos.

Nada mas por hoy.

Pío Gil.

Sueltos políticos

Una de las muchas equivocaciones que padece *El Graduador*, es decir hoy lo contrario de lo que afirmó ayer.

En su número correspondiente al día 22 del actual, dándose aires de dómíne, asegura estar enterado de todo y que conoce la posición de cada uno de los grupos constitucionales.

Asegura sin vacilación que el Sr. Aguilera, marqués de Benalúa y grande de España de primera clase, había ofrecido al Sr. Terol, *lo que le habían dicho que ofreciera* jefes muy caracterizados del partido constitucional. A esto contestamos en nuestro número de ayer que lo poníamos en duda, y en el de hoy diremos que no es exacto, seguros de que no nos ha de probar lo contrario el diario de las contradicciones.

En su número de ayer y en un artículo que titula *No lo sabemos*, viene á decir lo contrario de lo que aseguraba anteayer en que decía: *estamos enterados de todo*, y aun cuando no dudamos que *El Graduador* está bien enterado; porque el mentor y consejero del señor Marqués ha sido, según informes verídicos que tenemos, el Sr. Maisonnave, vamos sin embargo á contestar algo al artículo *No lo sabemos*.

Dice *El Graduador* refiriéndose al señor Maisonnave:

«¿Tenemos nosotros la culpa, ni la tiene nuestro amigo, de que las comisiones de concejales y otras, reclamen su concurso para diferentes asuntos, el cual se presta hasta donde alcanzan sus facultades, amigo como es de servir á su país?»

¿Hay algo de particular que el ilustre marqués de Benalúa, crea conveniente visitar al Sr. Maisonnave?

¿Y ha de ser éste el Mentor del señor marqués de Benalúa, crea conveniente visitar el Sr. Maisonnave?

¿Y ha de ser éste el Mentor del señor marqués?»

Nada tiene de extraño que el diputado señor Maisonnave, con un celo que le hace acreedor á la consideración de sus electores y á la de las comisiones de concejales que reclamen su concurso, dé esta prueba de amor y respeto á su país. Nada tiene de particular que el señor Benalúa le visitará en Madrid, pero si es bien extraño, que el marqués haya recibido los consejos políticos del diputado republicano según se nos ha informado por persona que nos merece entero crédito, añadiendo que la suposición de *El Graduador* de que probablemente *le convendría así con el Sr. Arroyo*, es completamente gratuita é inexacta.

Termina el colega su artículo de fondo con el siguiente párrafo:

«La pregunta debe hacerse el Sr. Benalúa, quién, si se le apura, es muy posible que lo diga, añadiendo *otras cosas más*».

Pues sea: ¿á que no lo dice el marqués de Benalúa grande de España de primera clase?»

La prensa de Madrid dá cuenta de la reunión que celebró el comité provincial de los republicanos progresistas en la noche del miércoles último.

En ella se acentuó más la división que hace tiempo trabaja á los republicanos progresistas.

Por los asistentes se acordó felicitar á don Manuel Ruiz Zorrilla, reterándole su adhesión á su política.

También acordó por unanimidad, encarecer la propaganda y fomentar la suscripción al periódico *El Progreso*, por su noble y levantada campaña en defensa del jefe del partido.

Esta sola circunstancia manifiesta claramente la hostilidad y prevención que existe entre zorrillistas y salmeronianos; pues *El Progreso* hace días viene pegando de firme al Sr. Salmerón y á todos los republicanos que piensan como este eminente republicano.

Decimos hoy lo que afirmábamos hace muchos días. La ruptura de la coalición es un hecho.

Sigue dando tema para los políticos la cuestión de orden público; á juzgar por lo que vemos en la prensa de Madrid, parece que Ruiz Zorrilla intenta *hacer algo*, pero no bueno. Está furioso el jefe revolucionario por la situación desairada en que lo han dejado sus amigos los señores Salmerón, Azcárate, Muro y otros importantes hombres, y para desahogar su favor, pretenderá sacrificar á algunos infelices sargentos.

El gobierno vigila atentamente á los revolucionarios, conoce sus manejos, y aun cuando éstos son en sí poco temibles, tanto por su exiguo número, como por su insignificancia en todas las fuerzas vivas del país, no hay que temer nada serio, porque el gobierno tiene tomadas sus medidas.

Leemos en *La Independencia Belga*:
«El debate sobre la política del gabinete

Sagasta se ha terminado por último. Se han pronunciado nada menos que 97 discursos. No es exagerar el decir que la discusión no habría perdido en claridad ni en precisión, de haberse reducido á la cuarta parte; pero de todos modos, no ha sido esteril, pues ha demostrado la unanimidad con que todos los liberales, con la única escepción de los republicanos avanzados, reconocen que solo la monarquía puede realizar en España las reformas democráticas.

El mismo Sr. Castelar no ha dudado en proclamarlo, recordando los excesos y los escándalos, los cuales acabaron con la República. No ha sido inconveniente en confesar que la República no es popular en España, y que las divisiones de los republicanos y las violencias de los intransigentes no son á propósito para modificar esta disposición de los espíritus.

La declaración del Sr. Castelar ha irritado vivamente á los jefes de la coalición republicana y á la prensa zorrillista y federal. La irritación de esta prensa se explica por el aislamiento absoluto en que han quedado Zorrilla y Pi y Margall.

Ecos locales

En la administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia, se instruye expediente en averiguación de la falta de pago de los premios de expedición de tabacos y documentos timbrados á los estanqueros del distrito administrativo de Vilajoyosa, cobrado en tiempo oportuno por aquél subalterno, cesante hoy.

Anteayer á las dos de la tarde un extranjero aficionado al mosto, dió un escándalo en la plaza de Isabel II, siendo perseguido por un enjambre de chicuelos.

Durante todo el día de ayer se observó en esta capital inusitado movimiento de gente en las calles contiguas á la plaza Mercado era tal la afluencia, que se hacía imposible el tránsito.

Pocos años se ha observado tanta animación como el actual, con motivo de las fiestas de Pascua.

Ayer tarde celebró sesión ordinaria el excelentísimo ayuntamiento, tomándose varios acuerdos del despacho ordinario, de escaso interés general.

Ha llegado á esta capital procedente de Aranjuez, nuestro particular amigo D. Vicente García Torremocha, ilustrado profesor del colegio de San Agustín de aquél real sitio. Dámosle la bienvenida.

Algunos facultativos amigos nuestros visitaron ayer á la niña catalana cuyos accesos de hipnotismo presencia el público en uno de los barracones de la plaza de Alfonso XII. Nuestros amigos creyeron observar algunos pormenores que les inspiraron ciertas dudas acerca de la exactitud de los hechos y se ofrecieron á hacer experimentos encaminados á desvanecer sus recelos. El trabajo á que se dedica el sujeto que acompaña y hace dormir á la joven catalana, le impidieron aceptar el ofrecimiento, y si las experiencias á que nos referimos llegan á realizarse, daremos de ellas cuenta con cunstandiada á nuestros lectores.

Se han remitido á Madrid 128 pesetas recaudadas en esta capital para socorro de los emigrados republicanos.

También ayer llegó con más de una hora de retraso el tren-correo procedente de Madrid.

Centésima recomendación al señor Gobernador civil para que haga la buena obra de imponer una multa fuerte á la compañía del ferro-carril.

Ya han percibido sus haberes correspondientes al presente mes, todas las clases activas de los ramos de Gobernación, Fomento y Hacienda de esta provincia.

Se halla completamente restablecido de su enfermedad, D. Juan A. Rodríguez, presidente del comité demócrata-progresista.

Ayer tuvo lugar con las formalidades de costumbre la visita de cárceles.

Es bien extraño que aquél edificio donde se albergan más de doscientos delincuentes, algunos de mucha consideración, no cuente con mas guardia que los empleados del establecimiento.

En un tejat situado á espaldas de la calle de Luchana fué hallado ayer el cadáver de un hombre.

Según parece, este infeliz era mendigo y venía padeciendo una grave enfermedad.

El juzgado de instrucción se presentó en el lugar de la ocurrencia, instruyendo las oportunas diligencias.

Se encuentra enfermo en Madrid, nuestro particular amigo, ex-diputado provincial, señor Casans.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

Ayer llegó á esta capital de regreso de Oviedo á donde le llevó el triste motivo de la muer-

te de su hermano, nuestro distinguido amigo D. Carlos Faes, acompañado de su esposa y hermano político.

Vuelven otra vez los carruajes á interrumpir el paso de los transeuntes en la calle de Jorge Juan.

Hacia ya algunos días que se obedecían las ordenes de la autoridad, y la referida calle se encontraba expedita á toda hora, pero hoy han vuelto aquéllos abusos.

Lo advertimos para conocimiento de quien corresponda.

Con motivo de las festividades de hoy y mañana, no saldrá EL LIBERAL hasta el martes próximo.

Por este mismo motivo publicamos hoy la SECCIÓN DEL DOMINGO correspondiente á mañana.

Anteanoche durante la representación del tercer acto de *La vuelta al mundo* en el teatro Principal, llegó á tal punto el entusiasmo producido en los chiquillos del coro por las monedas que algunos han dado en echarles, que uno de ellos quitó del atril del apuntador la partitura, produciéndose en el escenario tal barullo, que más bien parecía aquélla una comedia casera, que un espectáculo serio donde cuesta dinero y no poco el entrar.

Estas gracias, el poco orden y descomposición que se observa en todos los cuadros y las libertades que se permiten algunos artistas, cosas que constituyen serias faltas de respeto al público, demuestran bien á las claras que se halla ausente el Sr. Cereceda, porque de encontrarse él en el teatro, tenemos la evidencia que no toleraría esos abusos y descuidos que se vienen observando hace tres días. Todos deben tener muy presente que el público es un conjunto con el que no se puede jugar, y que si se muestra benévolo y tolerante, aguantando y aun celebrando ciertas licencias, cuando éstas se repiten ó traspasan los límites que marca la prudencia, suele dar lecciones severísimas á sus autores.

Ya anteanoche manifestó su desagrado de un modo templado, pero de seguir verificándose ciertos hechos no sería extraño que lo manifestara de un modo más vivo, lo cual sentiríamos mucho por tratarse de faltas que son tan fáciles de corregir y de una compañía que ha gustado y que debe al público muchas atenciones en justa correspondencia.

Han sido ascendidos á cabos primeros con destino á esta comandancia de carabineros, los cabos segundos Esteban Riera Ripoll y Antonio Marruecos Vega.

Apesar de las ordenes que según se dice se han dado para que los mendigos sean conducidos á pueblo de su naturaleza, éstos llenaban ayer de tal modo las calles de esta capital, que hacían molesto y difícil el tránsito por ellas.

Lo más original del caso es que ninguno de esos mendigos es de Alicante, y aquí los tenemos que sufrir, por el abandono é incuria de quien tiene la obligación de evitarlo.

Hoy de doce á dos de la tarde tocará en la Esplanada la brillante banda de música del regimiento de Tetuan, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º Paso doble el Vizconde.—Verguilla.
- 2.º Preludio de la zarzuela «El Anillo de Hierro».—Marqués.
- 3.º Coro de la conjura y final del tercer acto de la ópera «Hernani».—Verdi.
- 4.º Coro y cuarteto final de la ópera «Sonnambula».—Bellini.
- 5.º Paso doble Luisito.—Vico.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, ha autorizado al Excmo. Ayuntamiento de esta capital, para que por el arquitecto del municipio se levanten los planos de la parte de palacio episcopal que ha de ocupar los altos de los claustros de la iglesia Co-Catedral de San Nicolás.

Según nuestros informes, el palacio que se construirá para habitación del Prelado, será digno por todos conceptos de la alta persona á quien se destina, pues tanto por su construcción como por el decorado interior, será un palacio suntuoso.

Es seguro que en cuanto dichas obras estén terminadas, será un hecho la traslación de la sede con todas sus dependencias.

Por los señores que constituyen la Junta inspectora de las obras del edificio que han de ocupar las Siervas de Jesus, se están llevando á cabo las gestiones más activas para que el acto de colocación de la primera piedra del citado edificio, revista los caracteres de una verdadera solemnidad.

Oportunamente daremos á conocer á nuestros lectores el programa de esta fiesta de la caridad.

Vuelve á agitarse el proyecto de construcción del tranvía de Alicante para el servicio interior de la población, estaciones del ferro-carril y pueblos de la huerta.

Parece que una persona muy conocida saldrá en breve para Inglaterra, con objeto de ultimar un convenio con una compañía de aquél país, que ejecutará las obras.

Mucho celebraremos que se realice pronto.

Por Real orden de 23 del actual, ha sido nombrado Secretario de la Audiencia de lo Criminal de Linares, nuestro particular amigo D. José Baerola y Albaladejo, vicesecretario de la de esta capital.

Se ha resuelto por la Dirección general de Contribuciones, que los comerciantes matriculados en la tarifa 2.ª, número 23, pueden ser á la vez consignatarios de buques.

Ecos de los pueblos

En la tarde del miércoles se reunió en Orihuela la Junta directiva del Ateneo, reinando entre sus individuos el mayor entusiasmo para llevar á buen fin el loable pensamiento iniciado por la juventud escolar.

Entre los acuerdos que tomó, figura el considerar la naciente sociedad la que llevará el título de academia en vez de ateneo, como una sección independiente pero incluida en el «Casino Orceitano» con arreglo á lo que preceptúan los estatutos de esta sociedad.

Ha fallecido D. José Brú y Mompó, padre del maestro de obras de la ciudad de Denia D. José Brú.

Según leemos en *El Diario de Orihuela*, ha pasado á su respectiva defensa la causa criminal seguida en el Juzgado de Dolores contra el Secretario del Ayuntamiento y alguacil de dicho pueblo sobre el delito de coacciones al Notario de aquélla villa don Luis Martínez.

Dice *El Serpis* de Alcoy que ha fallecido repentinamente en casa del Profesor dentista de aquélla ciudad Sr. Agulló, una pobre anciana de 65 años, que habia ido á que la operaran por caridad.

Estando el Sr. Agulló preparando los instrumentos y antes de poner manos á la obra, oyó un pequeño grito, y al volverse se encontró con la pobre mujer desvanecida. Inmediatamente le propinó algunos auxilios para que volviera en sí, pero todo fué inútil, por ser la pobre mujer ya cadáver.

En una camilla la trasladaron al hospital.

De aquí y allí

Un buey bien educado

Recientemente se ha celebrado en Hamstadt una exposición de ganados en la que ha obtenido el primer premio un buey de extraordinario tamaño.

Cuando el rey Oscar II le colgó al cuello la medalla, el buey se puso de rodillas, inclinó la cabeza hasta el suelo, no habiéndose levantado hasta que el monarca se lo indicó por medio de un expresivo ademán.

Súpose después que el buey habia sido pacientemente amaestrado por su dueño, y que durante los ejercicios preparatorios, una campesina habia desempeñado el papel del rey.

Tres seductoras

El sexo masculino está de enhorabuena. Un suceso tan extraño como original, ocurrido en Dieppe (Francia), viene á demostrar la verdad de nuestro aserto.

En dicha localidad vive un joven escultor, llamado Leopoldo Arthur, de quien se han enamorado perdidamente tres lindas aldeanas, Emma Beleaut, Rosa Siverol y Ernestina Corelle.

Las tres pretendientes de Mr. Arthur, le han escrito varias cartas declarándole el amor que por él sienten, y diciendo que están dispuestas á entregarse de la que triunfe en este torneo amoroso.

El asombro del escultor (Adonis) al recibir las misivas, ha debido ser estupendo.

Verse solicitado por tres muchachas lindísimas, según aseguran los periódicos franceses, y no saber por cuál decidirse. ¡Horror!

¿Qué hacer en tan difícil situación? ¿Cómo conjurar las iras de las dos que necesariamente han de verse despreciadas? Hé aquí un problema más difícil que dar dirección á los globos, ó descubrir la cuadratura del círculo.

Aunque si el joven escultor, Mr. Arthur, siguiera nuestro consejo, tomaría una medida que creemos la más acertada.

Se quedaría sin ninguna. A fé que no han de faltarle pretendientes porque está visto que el sexo masculino se encuentra en alza como los valores cotizables en Bolsa.

Sección comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor francés Egyptian, c. Sagols, de Cette con pipas yacías.

Id. id. President Troplong, c. Domod, de Benicarló con vino.

Laud español Virgen del Rosario, p. Borrás, de Oran con efectos.

Id. id. Astrea, p. Plá, de Cartagena con idem.

Pailebot Claudio, p. Giménez, de San Carlos, con idem.

DESPACHADAS.

Vapor noruego Odise, c. Define, para Cette con vino.

Idem francés Druentia, c. Jaubert, para Valencia con lastre.

Goleta inglesa Quin of the Vest, c. Whiting, para Mesina con idem.

Vapor Correo de Alicante, c. Salinas, para Oran con efectos.

Idem Egyptian, c. Sagols, para Cette, con vino.

Laud Antonieta, p. Tur, para Ibiza con lastre.

Vapor noruego Viking, c. Friis, para Cette con vino.

Goleta San Juan, c. Martínez, para Aguilas con lastre.

Laud Austria, p. Plá, para Tortosa con efectos.

Subasta

Resuelto por la Reverenda Superiora general de la orden de las Siervas de Jesus, la construcción de un edificio de nueva planta para habitarlo estas religiosas, la Junta nombrada para efectuar la subasta de dichas obras, acordó en sesión de ayer anunciarlo por medio de los periódicos de esta capital.

La expresada subasta se efectuará por pliegos cerrados y tendrá efecto en las Casas Consistoriales á las cuatro de la tarde del día 4 de Enero próximo, ante la citada Junta, con estricta sujeción á los pliegos de condiciones facultativas y económicas, que con el plano y presupuesto estarán de manifiesto en las oficinas del arquitecto municipal, desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde de todos los días no feriados.

Alicante 22 Diciembre 1886.—El presidente de la Junta, Julián de Ugarte.—P. A. de la Junta, Rafael Viravens y Pastor, Secretario.

TURRONES

Acaba de llegar á esta capital el conocido confitero José Antonio Rovira y Carbonell, el cual trae un completísimo surtido de turrones, peladillas y dulces de todas clases.

El Sr. Rovira está tan acreditado en esta ciudad, que es el más antiguo de los turroneros que vienen á ella, hallándose establecido su puesto, como en años anteriores, en la calle Mayor, números 23 y 25.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

SANTO DE MAÑANA.—San Esteban.

TEATRO PRINCIPAL.—A las ocho y medís.—La vuelta al mundo.—A las tres.—La vuelta al mundo

FANTOCHES INGLESES.—Paseo de Méndez Núñez: funciones por tarde y noche.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 24 (2 t.).—Las Cortes reanudarán sus sesiones el día 17 de enero.

Se habla de conatos de alteración de orden público.

Es seguro que el gobierno desechará la proposición de los diputados valencianos beneficiando á los arroceros.

Madrid 24 (2.15 t.).—Telegramas de San Petersburgo dicen que el Czar de Rusia en persona ha descubierto una conspiración.

Alejandro ha muerto de un tiro de revolver á un coronel alemán.

La noticia ha causado honda sensación en las Cortes de Europa.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 24 (2.25 m.).—Senado aprobado re-tiros. Incendiado palacio episcopal Astorga. Las Bolsas de Londres y París están en baja á consecuencia de noticias belicosas. Después de la hora oficial de Bolsa han bajado los fondos públicos. En el Consejo de ministros que ha presidido hoy la reina, el Sr. Sagasta ha hecho el acostumbrado resumen de política interior y exterior despachándose después algunos asuntos de escasa importancia. Hay crisis ministerial en Inglaterra.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 13

SECCION DE ANUNCIOS

A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas.
Sombrieras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Gifos superiores.
Ara-mantas.
Bolsas de viaje.
Sacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Cortaplumas.
Lancetas.
Peines.
Batidores.
Gutaperchas.
Petacas.
Porta-monedas.
Cepillos.
Sombrillas.
Bastones.
Bujías.
Hules.
Plumeros.
Anteojos.
Petacas.

GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id. CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estafío superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Corta-frios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.

Serruchos.
Verdugos.
Ficheros.
Triángulos.
Barrenas.
Berbiquis.
Formones.
Gubias.
Roblones.
Escuadras.
Cuchillos.
Destornilladores.

GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol escarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de ctaen color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos ea colores, clavados, 18. Zapato verdadero tafilete con sus correspondientes adornos; dos suelas, 42. Botas verdadero tafilete imperiales con dñtera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gástricos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

DE

TOMÁS MARÍA PÉREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido tambien gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

BIBOBS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

NOCHE BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario.

Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alabanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón).

Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

DE LOS ESTADOS-UNIDOS

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos interno, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Don MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880. Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR

EN 1373

POR EL PRIOR

Pedro BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindien do á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalando esta antiquísima y util preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1807
Agente General: SEGUIN 3, Rue Euguerie, 3 BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Perf. de Francia y Estrangero.



CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán grátis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.